
 1

94 年度臺灣省諮議會數位典藏工作討論會議 
 
壹、 會議時間：94/05/04 (三) 上午 10:30~12:00 

貳、 會議地點：中央研究院總辦事處二樓會議室 

參、 討論議題： 

1. 94 年工作計畫進度 

2. 最後一年計畫結束之交接事宜與其他綜合性問題 

肆、 出席人員： 

臺灣省諮議會－詹光裕科長、許科長等 13 人 

中研院計算中心—發展科：林晰科長、吳政達 

後設資料工作組：沈漢聰、陳雅惠、王智豐 

伍、 會議討論事項及結果： 

一、 會前說明 
【林晰科長】說明明年度(95 年)工作支援狀況—大部分計畫皆為收尾的狀況，因

此可接受的新需求的量會比往年少許多。上半年尚可接受少許新需

求，下半年主要進行交接工作。 
【詹科長】說明「問政錄影帶」計畫內容及資料量。由於已開始進行整理，且數

量不多，4 千多卷已完成一千多卷，因此希望可於今年度內完成內涵

分析及系統建置。 
二、 「臺灣省議員質詢提案彙編與議員問政錄影帶數位化子計畫」時程規劃— 

3. 去年所提供的錄影帶表單欄位已有所調整，5 月會將調整後之表單再提

供給 MAAT。 
4. 內涵分析時程為 5~8 月，8 月完成分析並產出 metadata 功能需求書；8~10 

月交由發展科進行系統開發。 
三、 綜合性問題與需求— 
【針對已開發完成的系統】 

5. 檔案―全部共約 3 萬件，其中約有 100 件有密等問題，已在申請解密中，

請問是否有系統管理機制？科長建議，因數量很少，可待解密後再建檔，

即不會有系統控管的問題。 
6. 著錄問題―著錄時有些字可以用 windows 的造字程式來造字並著錄，但

是只能呈現在造字的那一台電腦，其他電腦則看不到，請問解決方式，

以及是否有其他單位可共享造字？科長建議：有關造字共享的問題，可

與黃佩燕小姐聯絡，並建議可參與相關之培訓課程。 
7. 希望中心協助建立資料庫與掃描圖檔之連結。 

【針對即將進行開發的系統(即提案彙編與錄影帶子計畫)】 
8. 因錄影帶與公報/議事錄的「質詢」部分有關，內涵分析時須注意兩個子

計畫之間的串聯。 
【技術轉移問題】 
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9. 是否會移交系統？中研院方面有無相關管理文件可提供？ 
林晰科長答覆: (1) 系統會移交；(2) 計畫辦公室目前正進行相關議題之

討論，但應不會有中央單位來統籌管理數位資源之保存、散佈及應用等

事宜。 
10. 往後幾年間仍希望中心提供諮詢服務，建立諮詢模式。 

【儲存設備採購問題】 
11. 相關問題請曹 sir 提供建議，並留下聯絡方式，可直接與曹 sir 聯絡。 

【配合檔案局檔案徵集】 
12. 因應檔案局行文至檔案相關單位要求回溯檔案，由諮議會許科長先行比

對檔案子計畫與檔案館規定之欄位，再把結果傳交給後設資料工作組檢

視欄位比對結果，檢視沒問題再由系統人員轉出對應的欄位資料提供給

檔案局。 
四、 其他：林晰科提長出評審委員較常提出之問題，如：跨資料庫檢索、關鍵

字檢索等，供諮議會作為系統建置方向參考。 
 


